

2001-2021



Das Saarländische Hochschulgesetz von 2016 bestimmt die heutige Governance-Struktur der Hochschule. Im Präsidium der htw saar im Jubiläumsjahr 2021 wirken (v. r. n. l.): Prof. Dr.-Ing. Dieter Leonhard (Präsident der htw saar, seit 2019), Prof. Dr. rer. oec. Andy Junker (Vizepräsident für Studium, Lehre und Internationalisierung, seit 2017), Prof. Dr.-Ing. Jürgen Griebsch (Vizepräsident für Forschung und Wissenstransfer, seit 2013) und Dipl.-Geogr. Georg Maringer (Vizepräsident für Verwaltung und Wirtschaftsführung, seit 2018).

gaben das Wissenschaftsmagazin sichtbar. Im Jahr 2019 gelang es, die Kooperationsplattform zwischen UdS und htw saar von der Staatskanzlei genehmigen zu lassen. Der Anspruch ist, die Zusammenarbeit zu stärken, Kompetenzen zu bündeln und gemeinsame Forschungsanträge stellen zu können, so dass Absolventinnen und Absolventen der htw saar einen planungssicheren Zugang zur Promotion erhalten.

Prof. Dr. Andy Junker ist seit 2017 Vizepräsident für Studium, Lehre und Internationalisierung. Die Internationalisierung kam als neuer Bereich eines Vizepräsidenten erstmals nach seinem Amtsantritt hinzu. Eines der Kernthemen war daher auch die Durchführung des HRK-Re-Audits Internationalisierung, welches im Januar 2019 erfolgreich abgeschlossen wurde. Auch die Erhöhung der Anzahl der internationalen Regelstudierenden, des fremdsprachlichen Lehrangebots sowie der Anzahl der Doppelabschlussprogramme lag Junker am Herzen.

Daneben wurde das Thema Digitalisierung von Lehre und Studierendenverwaltung angegangen. In Junkers Amtszeit wurde beispielsweise die digital gestützte Lehre stark ausgebaut, das Evaluationsverfahren auf online umgestellt und es wurde Moodle als hochschulweites Learning-Managementsystem eingeführt. Auch bei der Einführung der Systemakkreditierung, bei der Überführung der dualen Studiengänge der ehemaligen Berufsakademie ASW in die htw saar und beim Projekt SIM (Studierendeninformationssystem Saarland), das im Saarland hochschulübergreifend eingeführt wird, ist Andy Junker leitend beteiligt. Organisatorisch hat er erfolgreich nach dem Auslaufen des Qualitätspakts Lehre verschiedene Stabstellen zu einer Abteilung Studium und Lehre zusammengeführt und Formate, die die Kooperation der Hochschulen untereinander fördern und als Plattformen für den Austausch von vorbildlichen Lehrmethoden dienen (wie den Tag der Lehre oder Lehre Lunches) ausgebaut. Die studentischen Beratungsangebote systematisierte er mit dem Zimmer der Beratung, das von den Studierenden sehr gut angenommen wird. Die Förderung der Studierendenfinanzierung (Erhöhung der Anzahl der Deutschlandstipendien sowie der Stipendien der Studienstiftung des deutschen Volkes) hat Junker mit seinen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern maßgeblich vorangetrieben.³⁰

Für die Finanzen, das Personal und die Liegenschaften der Hochschule trägt Georg Maringer die Verantwortung. Maringer ist seit 2018 hauptamtlicher Vizepräsident für Verwaltung und Wirtschaftsführung. Zuvor war er Geschäftsführer der FITT gGmbH. Kernpunkte waren nach seinem Amtsantritt das Aufstocken der Investitionen, die Beseitigung von Infrastrukturdefiziten und eine Verwaltungsreform. In deren Rahmen kam es u.a. zur Zusammenfassung der digi-